

Образец дневника практики
«Производственная практика (практика по получению
профессиональных умений и опыта профессиональной деятельности
(по хирургической стоматологии))»
для обучающихся 2023 года поступления
по образовательной программе
31.05.03 Стоматология,
направленность (профиль) Стоматология
(специалитет),
форма обучения очная
на 2026-2027 учебный год

ДНЕВНИК ПРАКТИКИ
«Производственная практика (практика по получению профессиональных умений и
опыта профессиональной деятельности (по хирургической стоматологии))»

студента (студентки) 4 курса

(фамилия)

(имя)

(отчество)

Руководитель практики от предприятия
(стоматологической поликлиники)

_____/ФИО/
(подпись)

Руководитель практики от организации,
осуществляющей образовательную
деятельность (представитель кафедры ВолгГМУ)

_____/ФИО/
(подпись)

Правила оформления дневника практики

Обязательными отчетными документами о прохождении студентом практики являются дневник и отчетная форма («Отчет помощника врача-стоматолога хирурга»).

Дневник практики и другая документация по практике заполняются рукописно на русском языке.

Дневник практики должен включать в себя протоколы работы, выполненной студентом в ходе практики. Протоколы оформляются на каждый день работы на практике. Протокол должен содержать сведения о дате и проделанной работе в ходе выполнения индивидуального задания.

При протоколировании работы по выполнению индивидуального задания (ИЗ) необходимо придерживаться следующего алгоритма:

1. За каждый день практики в протоколе должно быть описано по 3-5 пациентов.
2. В первой колонке в начале каждого рабочего дня указывается дата, затем – порядковый номер каждого принятого пациента (сквозная нумерация больных, принятых студентом за все время практики).

3. Во второй колонке указываются необходимые паспортные данные пациента и номер его амбулаторной карты, подробно формулируется клинический диагноз с указанием зубной формулы, при этом недопустимо сокращение слов, использование символов и условных обозначений. В случае повторного посещения больного с тем же заболеванием, диагноз записывают так: "Острый гнойный периостит верхней челюсти в области 567. Состояние после периостомии", или "Альвеолит в области 37. Состояние после кюретажа".

4. В графе "Местный статус, обоснование лечения" объективные данные вносятся в объеме, необходимом для обоснования проводимого лечения. При этом следует перечислить причины, являющиеся обоснованием лечебных мероприятий, например, удаления зуба: невозможность восстановления коронки пломбой, другими конструкциями, неудовлетворительно запломбированные корневые каналы при наличии очагов деструкции в периапикальных тканях, разрушение бифуркации и т.д.

5. В последней колонке описываются выполненные лечебные действия, с указанием участия в них студента (выполнил самостоятельно под контролем врача, ассистировал, наблюдал). При описании местного обезболивания необходимо указать какая методика местной анестезии используется. Особое внимание при этом следует обратить на соответствие применяемого обезболивания характеру и объему проводимого лечебного вмешательства. В обязательном порядке следует также указать наименование, количество и концентрацию введенного местного анестетика.

6. После описания каждого пациента обязательно должна стоять личная подпись студента.

7. Дневник практики должен быть подписан:

а) после каждого протокола (дня работы) – непосредственным руководителем практики данного студента.

б) после окончания практики – руководителем практики от кафедры и руководителем практики от профильной организации (базы практики).

8. В отчетную форму («Отчет помощника врача-стоматолога хирурга») должны быть внесены данные по всем отработанным дням практики и подсчитаны итоговые цифры в каждой колонке отчетной формы.

Sample practice diary
«Industrial practice (practice for obtaining professional skills and
professional experience (in surgical dentistry))»
for students of 2023 year of admission
under the educational programme
cipher 31.05.03 Dentistry,
specialisation (profile) Dentistry
(Specialist's),
form of study full-time
for the 2026-2027 academic year

ДНЕВНИК ПРАКТИКИ
«Производственная практика: практика по получению профессиональных умений и
опыта профессиональной деятельности (по хирургической стоматологии)»

студента (студентки) 4 курса

(фамилия)

(имя)

(отчество)

Руководитель практики от предприятия
(стоматологической поликлиники)

_____/ФИО/
(подпись)

Руководитель практики от организации,
осуществляющей образовательную
деятельность (представитель кафедры ВолгГМУ)

_____/ФИО/
(подпись)

Волгоград, 202__

Rules for creating a practice diary

The mandatory reporting documents for a student's internship are a diary and a reporting form ("Report of the Assistant Dentist-Surgeon").

The internship diary and other documentation are filled out in Russian.

The internship diary should include protocols of the work performed by the student during the internship. The protocols are filled out for each day of the internship. The protocol should include information about the date and the work performed during the individual assignment.

When recording the work performed during the individual assignment (IA), the following algorithm should be followed:

1. For each day of practice, the protocol should describe 3-5 patients.
2. The first column at the beginning of each working day indicates the date, followed by the serial number of each patient received (a sequential numbering of patients received by the student during the entire practice period).
3. In the second column, the patient's passport data and the number of their outpatient record are specified, and the clinical diagnosis is formulated in detail, including the dental formula. It is important to avoid abbreviations, symbols, or conventions. If the patient visits again with the same condition, the diagnosis should be recorded as "Acute purulent periostitis of the upper jaw in the area of 567. Condition after periostomy" or "Alveolitis in the area of 37. Condition after curettage."
4. In the "Local status, justification of treatment" column, objective data should be entered to the extent necessary to justify the treatment being performed. In this case, the reasons that justify the treatment measures should be listed, such as the inability to restore the crown with a filling or other structures, unsatisfactory root canal filling in the presence of destructive foci in the periapical tissues, bifurcation destruction, etc.
5. The last column describes the performed medical actions, indicating the student's participation in them (performed independently under the doctor's supervision, assisted, or observed). When describing local anesthesia, it is necessary to specify the method of local anesthesia used. Special attention should be paid to the suitability of the anesthesia used for the nature and scope of the medical intervention. It is also necessary to specify the name, quantity, and concentration of the local anesthetic used.
6. After describing each patient, the student must sign the report.
7. The practice report must be signed by:
 - a) after each protocol (day of work), by the student's direct supervisor.
 - b) after the end of the practice, by the supervisor from the department and the supervisor from the specialized organization (practice base).
8. The reporting form ("Report of the Assistant Dentist-Surgeon") must include data on all the work performed.

ПРОТОКОЛ №

[illegible]

ОТЧЕТ ПОМОЩНИКА ВРАЧА-СТОМАТОЛОГА ХИРУРГА

студент

[illegible]

**Манипуляции – перевязки, туалет раны, смена турунды, коррекция шин

Approved at the meeting of the Department for Surgical dentistry and maxillofacial surgery,
protocol of «23» May 2026, № 10.

Head of the Department

Е.Н.Ярыгина